

Pacheco, Ossiell, “El cierre de la mina podría colapsar la economía de Taxco: Jorge Peña”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 28 de septiembre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/09/28/index.php?section=sociedad&article=006n1soc>

El secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) del gobierno estatal, Jorge Peña Soberanis, calificó de grave la decisión de la Minera México de cerrar su unidad en Taxco, debido a que al dejar de circular efectivo en ese municipio podría colapsar su economía, además que implicará la caída de la producción de plata en el estado al tratarse de la única empresa explotadora de ese metal en Guerrero.

“Hay riesgo, el cierre implica 400 empleos directos; de esa manera hay riesgo de que se colapse, claro que sí”, respondió de manera reiterada Peña Soberanis, entrevistado ayer al término de la conferencia de prensa que dio el gobernador Zeferino Torreblanca Galindo en la escuela primaria Tierra y Libertad, en la colonia Emiliano Zapata, de Acapulco, donde acudió a la inauguración de obras.

Torreblanca Galindo, al ser abordado sobre el tema, lamentó la decisión de Minera México porque lo que falta en este país son empleos, y nadie puede estar contento con el cierre de fuentes de trabajo, “aunque haya ventas o no, cuando uno de los objetos para el que fue creada la empresa se acaba y finalmente los que tienen capital tendrán que pagarle a los trabajadores, en eso no hay duda alguna”.

“En este caso nadie puede darse por triunfador, el único perdedor es Guerrero y los trabajadores”, dijo el mandatario, para exponer que intervino con sus mejores oficios para evitar el cierre de la unidad en Taxco, e insistió en remarcar que lamenta la decisión: “nadie puede festinar ni estar alegre de que cierre una fuente de empleos, es lo más lamentable que puede ocurrir en una estado como el nuestro”.

En tanto, Peña Soberanis se sumó a la postura de Torreblanca y lamentó la decisión de la empresa Minera México de cerrar, tras efectuar “muchas negociaciones” para evitar su retiro, incluso reveló que ayer sostuvo una conversación telefónica con el director jurídico de la minera, Juan Rebodello, quien le comunicó que los directivos mantenían su postura de concluir actividades en Taxco con el argumento de que no llegaban a ningún acuerdo con los trabajadores afiliados al Sindicato Nacional de Mineros.

El funcionario estatal dio a conocer que no ofreció nada a la Minera México, sino solicitarles reconsiderar su posición a efecto de evitar el despido de 400 empleados, pero mantuvieron la decisión tomada por el consejo de administración de cerrar la unidad en Taxco, y admitió que no tienen una solución alterna para los obreros que se quedarán sin empleo con el cierre de la empresa; “no tenemos solución alguna en lo inmediato, buscaremos seguir platicando con la mina, porque tampoco puede permanecer cerrada todo el tiempo”.

Sobre al anuncio de la sección 17 del Sindicato Minero que consideraron que es ilegal el anuncio de cerrar su unidad en Taxco debido a que la huelga declarada por los sindicalizados lo impide, Peña Soberanis respondió que es tiempo de hacer las aclaraciones en los juzgados para determinar si es o no legal el cierre, “nadie trabaja, nadie gana, no gana la empresa porque no explota; no ganan los trabajadores porque no cobran sus salarios, y no gana Taxco ni el estado”.

“Estamos por todos lados en una situación lamentable, ha fallado que estamos metidos en las patas de los caballos de un pleito entre la empresa y el sindicato minero; no me corresponde juzgar quién tiene la culpa, hubo mucha intermediación, incluso el gobernador se prestó para ello, pero no se lograron acuerdos”, agregó.